

Le 26 juillet 1881 dans l'eau douce - <sup>Archives Édouard et Sophie Jagdeu</sup> -  
L'île de l'Orangerie - Chine Siamoise -  
me voilà complètement adopté par les îles. Ramené  
par un pêcheur qui connaît toutes les îles de la baie  
et surtout bonne de l'île entière une espèce  
de maïs en aut. Je suis ici de l'île de l'Orangerie de  
cette révolution du Bora-Bora - du hôtel Tabu -  
Houatine - La route Vénus où je démarre du port  
du sable noir d'or. une eau amie et tout ça  
qui change sans arrêt. J'ai fait 13 photographies, les  
meilleures je crois que je n'ai jamais faites -  
plus min, les plus fortes plus vibrantes plus brillantes  
La dernière est une côte Tiri-Tiri toute brûlée par le soleil  
seul debout tout seul dans la mer. c'est l'heure une  
qui veut prendre possession de l'eau c'est un acte  
d'amour. La terre est sous la graine c'est de l'eau

je ai ici d'excellents amis & mis heureux de cette  
liberte de des experiences que je fais - j'ai fait une  
exposition de temps assez long ~~qui~~ pas que tout vendre . Ce  
qui fait que je suis tranquille du fait de mon material  
j'ai même des gens qui attendent mes peintures  
je n'ais pas encore fini mais j'assure le Mexique  
au pays aussi bien de Guatemala . et puis je travers l'Amérique  
à la fin à New-York . Je rentre sans doute  
au printemps à Paris où j'aimerai bien faire une  
exposition . Je t'en reparlerai . Tu feras dire à M. Gagnon  
de faire le catalogue ~~PHAGAT~~ des œuvres de tous les groupes  
que je vais faire à Pogany - Salut pour moi à tes amis de  
Belgique . à Pogany - Salut pour moi à tes amis de  
Belgique que j'aimerai bien qui me viennent voir -  
je suis loin de marchands - des salades - Grille liberte !  
je vous envoie affectueusement mes amitiés et  
Tranquillité au moins pour des temps  
moins malades voilà ce que je dis .